

¿Qué pasa si no me fue bien en la PAES?

Por: Samuel Moreno Castillo
Director Ejecutivo de IPCHILE Sede Temuco

¡NADA Y TODO! La Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES) es el actual instrumento que realiza una "selección" de los estudiantes de acuerdo a habilidades y destrezas estandarizadas que, en algunos casos, desconoce particularidades socioculturales y mide con "la misma vara" a quienes la rinden, sin importar donde hayan estudiado. Esta lógica no es nueva, pues se ha venido implementando desde mediados del siglo XIX en nuestro país.

Más que reflexionar sobre la pertinencia de este tipo de instrumento estandarizado, es preciso preguntarnos: ¿Qué sucede si no me fue bien en esta prueba? La verdad es que no pasa NADA, pues dicho mecanismo no mide tu inteligencia, tampoco tus habilidades, des-

trezas ni competencias reales para desempeñarte en una u otra profesión. Lo más interesante es que, al mismo tiempo, pasa TODO, porque Chile hace décadas está siguiendo la tendencia de los países desarrollados en materia de Educación Superior Técnico Profesional (ESTP), donde los institutos profesionales dictan carreras profesionales y técnicas de nivel superior, sin la exigencia de la PAES, manteniendo e incluso superando estándares de calidad en comparación a otras Instituciones de Educación Superior (IES).

Antes existía la recurrente idea de que las universidades eran la única opción y las demás IES quedaban relegadas a un segundo plano. Ahora, en la aurora del nuevo milenio, las necesidades del mercado laboral exigen aprendi-

zajes basados en competencias disciplinares y sociales construidos con metodologías activas que se vinculen con el territorio, ágiles y tecnológicas. Justamente eso es lo que ofrece el mundo de la Educación Superior Técnico Profesional.

Si no te fue bien en la PAES, no pasa NADA. Tienes muchas opciones para elegir una carrera que te permita construir tu sueño de convertirte en un profesional o técnico de nivel superior en una institución sólida y adecuada a tus necesidades, donde se despliegue TODO un abanico de oportunidades para concretar tus desafíos, haciendo realidad tu proyecto de vida y la construcción de un futuro, donde aportes a tu familia y contribuyas a la sociedad mediante la carrera que decidas estudiar y desempeñar.